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平成２７年度 第２回加賀市男女共同参画審議会 会議記録（要約） 

 

１．開催日時 平成２８年１月１９日(火)１４時００分～１６時１０分 

２．開催場所 加賀市役所 別館３階 ３０４会議室 

３．傍 聴 者 なし 

４．議事の概要 男女共同参画に関する市民意識調査の結果報告書について 

       市民意識調査ダイジェスト版（案）の内容について 

       今後の男女共同参画施策の方向性と来年度事業案について 

５．審議会開会  

事 務 局 １５名中１１名の出席。審議会規則第 4条 2項に基づき、審議会は成立。 

会  長 ＜挨拶 省略＞ 

事 務 局 ただいまより、平成２７年度 第２回男女共同参画審議会を開催する。 

審議会終了後、会議記録の要約版を作成し、確認のため本日ご出席の委員全 

員に送付する。確認していただいた上で、市のホームページで公開する。 

以降は、審議会規則第４条に基づき、会長に議事の進行をお願いする。 

会  長 では、次第に沿い、議事(1)「平成２７年度男女共同参画に関する市民意識

調査の結果報告について」事務局からの説明をお願いする。 

事 務 局 ＜資料に沿って説明＞ 

会  長 ただいまの説明についてご意見、ご質問等はないか。 

委  員 今後も男女共同参画を常に言っていかなければならないし、数字だけを追う

のではなく、現場の意見も聞きながら行っていくことが必要だ。 

会  長 他に意見等がなければ、平成２７年度男女共同参画に関する市民意識調査結

果報告書についてはこの内容で承認し、ホームページで公開してよろしいか。 

各 委 員 異議なし 

会  長 平成２７年度男女共同参画に関する市民意識調査結果報告書については承

認された。次に、議事(2)「平成２７年度男女共同参画に関する市民意識調

査のダイジェスト版（案）について」事務局からの説明をお願いする。 

事 務 局 ＜資料に沿って説明＞ 

会  長 ただいまの説明についてご意見、ご質問等はないか。 

委  員 この後の議題になっている、調査結果から導き出される今後の方向性やそれ

を踏まえた来年度事業案とすり合わせた形でまとめた方がよいと思う。 
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委  員 今回新設した質問とその結果が分かるといい。最初の方の設問の意識の推移

はよく目にするので凝縮してもよい。今後、どこに力を入れていくのか、方

向性や展望が分かりやすいような形にしたら良いのでは。 

委  員 同じ意見。新設した質問と結果を掲載した方が、「今までと同じか」ではな

く、見た人に訴えるものがあると思う。 

会  長 他に意見はないか。ないようなら、今の意見を盛り込み、平成２７年度男女

共同参画に関する市民意識調査のダイジェスト版の作成を事務局に一任す

ることとしてよろしいか。 

各 委 員 異議なし 

会  長 ダイジェスト版の作成は事務局に一任された。続いて、議事(3)「今後の男

女共同参画施策の方向性と来年度事業（案）について」、一つずつの取り組

みごとに事務局からの説明をお願いする。 

事 務 局 ＜取り組み１について資料に沿って説明＞ 

会  長 ただいまの説明についてご意見、ご質問等はないか。 

委  員 成人式や学校教育の場で、社会人になってからの働き方を啓発してはどうか。 

委  員 小学校では、ﾜｰｸ･ﾗｲﾌ･ﾊﾞﾗﾝｽに特化して授業で教えることはあまりないが、

権利や義務、待遇等において男女は平等であり、性別による差別は受けない

ことは教えている。今後も地道な教育が必要だと思う。最近、児童の作文に

は父親や祖父の育児等への参画について書いてあるものが多くなってきた。 

委  員 家庭科は男女共修。今の 20代、30 代は道徳の面でも男女平等の意識はある。 

委  員 高校の教科書には、「ワーク・ライフ・バランス」言葉も出てきている。 

委  員 実際の現場（事業所）で感じていた女性の管理職への昇進に関する意識や姿

勢は、市民意識調査の結果を見て「同じだ」と思った。 

委  員 商工会議所には、議員評議員会だけでなく女性の会もある。そのような集ま

りでワーク・ライフ・バランスの啓発もできる。よければ帰って話をする。 

事 務 局 ぜひお願いしたい。 

会  長 ただいまの取り組み１について他にご意見、ご質問等はないか。 

     なければ、次の説明をお願いする。 

事 務 局 ＜取り組み２について資料に沿って説明＞ 

会  長 ただいまの説明についてご意見等はないか。 

委  員 役員、役職への女性登用を促すときに、どんな仕事をするのか、分かりやす

く、具体的に説明すれば、「それならやれる」と手を挙げる人はいると思う。 
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委  員 防災をテーマにしたワークショップも、具体的なテーマを設定して参加者を

集めるべき。漠然とした「防災」では、参加者は集まりにくいと思う。 

委  員 学校やＰＴＡは、防災に関わらず既に多くの催しを抱えているため、頼るの

は難しい。個人的には、親として子どもに災害時の対応を教えている。 

会  長 他に、取り組み２についてご意見はないか。 

     なければ、次の説明をお願いする。 

事 務 局 ＜取り組み３について資料に沿って説明＞ 

会  長 ただいまの説明についてご意見等はないか。 

委  員 ＤＶの相談は増えているが、簡単に相談に行けない心理的なものがある。気

軽に相談できる場所があるといいのではないか。 

会  長 市役所の女性トイレ等に設置してある相談窓口を掲載した印刷物を、事業所

や地区会館などにも置いてもらってはどうか。 

事 務 局 ぜひお願いしていきたい。 

会  長 ただいまの取り組み３について他にご意見、ご質問等はないか。 

     なければ、次の説明をお願いする。 

事 務 局 ＜取り組み４について資料に沿って説明＞ 

会  長 ただいまの説明についてご意見等はないか。 

委  員 モデル地区として講演会を開催したが、男性の参加もあって良かった。 

委  員 若い世代は、学校教育の中で男女平等の意識がしっかりと身についている。

むしろ熟年層にこそ、男女共同参画の啓発が必要なのでは。定年後に活躍し

たい女性が地域の中にいる。その人たちを引っ張り出すことに注力しては。 

事 務 局 若年層への啓発に絞った方向性にしたが、あらゆる年代層への啓発としても 

     構わないか。 

各 委 員 それでよい。 

会  長 ただいまの取り組み４について、他にご意見はないか。 

     なければ、次の説明をお願いする。 

事 務 局 ＜取り組み５、６について資料に沿って説明＞ 

会  長 ただいまの説明についてご意見等はないか。 

各 委 員 特になし 

会  長 なければ、今後の男女共同参画施策の方向性と来年度事業（案）について、

承認することとしてよいか。 

各 委 員 異議なし 
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会  長 他に何かご意見はないか。なければ本日の議事を終了する。 

     その他案件ということで、皆さんの意見を伺いたい。 

市民意識調査の結果を受け、地域での女性の活躍を促すために、各町内へ女 

性の登用を呼びかけてほしいということを、審議会の意見として行政へ提言 

してみてはどうかと思うが、いかがか。 

各 委 員 そのような呼びかけは、していけば良いと思う。 

会  長 概ね賛成の意見をいただいたので、その方向で進めていきたい。 

事 務 局 第２回の審議会はこれで閉会する。今日ご指摘のあった、まちづくり推進協 

議会に対する女性役員の目標値の設定を要望する意見については、会長とも 

相談しながら事務局で準備を進めていきたい。市民意識調査の結果報告書、 

並びにダイジェスト版については、委員の意見を反映させ、準備が整い次第、 

ホームページで公開する。最後に担当部長が挨拶する。 

部  長 ＜挨拶 省略＞ 

 

 

以上（閉会 16:10） 


